
  

 
 

MINUTA 

Cuadragésima cuarta sesión ordinaria de la Mesa de Infraestructura y 

Obras 

12 de noviembre de 2019 

 

 Orden del día 

 

 Inicio de la sesión 

 Reportes por dependencia 

 Mesas de trabajo 

 Turnos e Incidencias Urbanas 

 Asuntos generales 

 Acuerdos y cierre de la sesión 

 

 

 Reportes por dependencia 

 

 ACH  

 ALC. CUAUHTÉMOC 

 ALC. V. CARRANZA 

 SACMEX 

 SOS-ALUMBRADO PÚBLICO 

 SOS-DGOIV 

 STC-METRO 

 INVI 

 PROSOC  

 ADIP 

 INAH 

 INBAL 

 ILIFE 

 SEDEMA 

 SEDECO 

 C5 

 PGJ 

 TRÁNSITO  

 

Los detalles de estos reportes se pueden consultar en: 

 

https://www.autoridadcentrohistorico.cdmx.gob.mx/mesas-de-trabajo-

interinstitucionales/mesa-de-infraestructura 

https://www.autoridadcentrohistorico.cdmx.gob.mx/mesas-de-trabajo-interinstitucionales/mesa-de-infraestructura
https://www.autoridadcentrohistorico.cdmx.gob.mx/mesas-de-trabajo-interinstitucionales/mesa-de-infraestructura


  

 
 

 

 

Arq. Matilde González Millán (SOS-AP): Comentó que, respecto a los apagones de los 

últimos días, indicó que todos sus circuitos están conectados con fotoceldas y se está 

revisando que no hayan sido las causas de estos apagones. Indicó que las cuadrillas van a 

empezar a entrar a las 6:00 de la tarde para poder revisar y darse una ronda en donde se ha 

tenido mayor apagón. Señaló que las fallas se han estado reestableciendo paulatinamente, por 

otro lado, indicó que se ha detectado que por conectarse a la energía del alumbrado público 

se botan los circuitos, precisó que esto se ha encontrado en Palma, toda la zona de Alhóndiga, 

en Lecherías y toda la zona que está siendo intervenida.  

 

Mtra. Dunia Ludlow Deloya (ACH): Indicó que el tema se turne a Reordenamiento y 

solicitó al enlace de Alcaldía Cuauhtémoc, Héctor Vázquez, Director de Vía Pública apoyo 

para hablar con los comerciantes de Palma, Alhóndiga y calle Lecherías que se están 

conectando de manera ilegal al alumbrado público que hace que se boten los circuitos y que 

el Centro Histórico se quede sin luz.   

 

C. Juan Flores (Metrobús): Comentó a la Arq. Regina Rojas Romero, de Infraestructura 

Vial de la Secretaría de Obras que con respecto a la parada provisional de Bellas Artes que 

instalaron, solicitó que se refuerce la rampa y barandales porque los usuarios se recargan y 

los debilita.  

 

Arq. Regina Rojas Romero (SOS-DGOIV): Solicitó a la Alcaldía Cuauhtémoc le 

proporcione su relación de poda y tala de arbolado así como de los que tienen previsto plantar 

en la zona donde están trabajando para hacer el deslinde correspondiente ante SEDEMA por 

la declaratoria ambiental con la que cuenta SOS. 

 

Arq. Matilde González Millán (SOS-AP): Indicó que se tiene apagada la zona oriente de 

Eje Central, por lo que pidió a SOS-DGOIV por favor pongan la iluminación provisional que 

corresponde, ya que se han tenido varias incidencias, precisó que al levantar todas las tapas 

y toda la banqueta ya no hay cable. 

 

Ing. Ricardo Jaral Fernández (ACH): Comentó a la Arquitecta Regina de SOS-DGOIV 

que se requiere hacer un recorrido con personal de Tránsito para corroborar que el Programa 

de Desvíos que presentaron con la empresa tenga dado su cumplimiento y estén colocados 

los señalamientos de desvíos porque ha habido mucha queja de la ciudadanía también.  

 

Mtra. Dunia Ludlow Deloya (ACH): Comentó que además de los mencionados, se agregue 

turno de SOS-AP a SOS-DGOIV para verificar la iluminación de Lázaro Cárdenas 

específicamente y por parte de la Autoridad del Centro Histórico realizar los recorridos, uno 

en Santa María y otro en la Antigua Merced para ver todo el plan de desvíos. 

 

 



  

 
 

 

Lic. Víctor Manuel Díaz de León Castro (PROSOC): Indicó que contaban con 32 

unidades habitacionales y que ahora ya cuentan con 62, 57 son de la Alcaldía Cuauhtémoc y 

5 de Venustiano Carranza. Señaló que de Cuauhtémoc 13 ya  están terminadas, 11 en proceso 

y 33 por iniciar, dando un total de 57 obras. En Venustiano Carranza dos terminadas, dos en 

proceso y una por iniciar, dando un total de cinco. 

 

 

Mtra. Dunia Ludlow Deloya: En relación a la información presentada por INBAL 

indicó que se actualice en la base que se tiene compartida para la detección de obras 

irregulares y se envíe el link a las dependencias participantes con la información 

actualizada. 

Pidió difundir la información del ILIFE, pues de las 23 escuelas que tenían este año, 

16 ya están entregadas al 100 por ciento. 

Informó que se recibió solicitud del Director de la escuela República de Argentina, -

que es una de las escuelas que fue rehabilitada por el ILIFE y entregada en abril- para 

el retiro del comercio en vía pública, por lo que pidió apoyo a Héctor Vázquez.  

Director de Vía Pública, para que se retire comercio, además de verlo con 

Reordenamiento. 

 

Lic. Elsa Iris Rueda Salgado (SEDECO): Comentó que se ha identificado un problema con 

las instalaciones eléctricas en algunos mercados, propone ver con CFE realizar revisión. Se 

comprometió a presentar diagnóstico para la siguiente Mesa. 

 

Lic. Luis Alejandro Castro Badillo (TELMEX): Informó que se incorpora el ingeniero 

Erik Bello en el lugar del ingeniero Omegar Martínez, que va a estar comisionado en el 

proyecto de “Mi calle segura”. Ofreció sumarse a la revisión de cableado en mercados con 

SEDECO. 

 

 Incidencias y Turnos  

 

Los detalles se pueden consultar en: 

 

https://www.autoridadcentrohistorico.cdmx.gob.mx/mesas-de-trabajo-

interinstitucionales/mesa-de-infraestructura 

 

Mtra. Dunia Ludlow Deloya: Agradeció a las dependencias por las reparaciones a las 

incidencias reportadas por los vecinos.  

 

Arq. Regina Rojas Romero (SOS-DGOIV): Informó que la incidencia que se les reportó 

hace 15 días sobre la ciclovía en Reforma, ya fue atendido el bache, solo que no se ha  tenido 

la oportunidad de enviarles la fotografía. 

 

https://www.autoridadcentrohistorico.cdmx.gob.mx/mesas-de-trabajo-interinstitucionales/mesa-de-infraestructura
https://www.autoridadcentrohistorico.cdmx.gob.mx/mesas-de-trabajo-interinstitucionales/mesa-de-infraestructura


  

 
 

 

Mtra. Dunia Ludlow Deloya: pidió se notifique a los vecinos de Santa María la Redonda, 

que reportaron el problema. 

 

 Acuerdos 

 

 Que SOS-DGOIV Refuerce parada provisional Bellas Artes de Metrobús  

 

 Que las Alcaldías Cuauhtémoc y Venustiano Carranza rehabiliten las jardineras de 

las paradas de Metrobús en el corredor del Centro Histórico.  

 

 Solicitar a la Alcaldía Cuauhtémoc y se pasa a la Mesa de Reordenamiento el retiro 

de comercio en la escuela República de Argentina, que es una de las escuelas 

recientemente rehabilitadas por el ILIFE y que los comerciantes de Palma, Alhóndiga 

y Lecherías no se conecten a la energía de Alumbrado Público porque botan los 

circuitos. 

 

 

 Alcaldía Cuauhtémoc proporcione SOS-DGOIV relación de poda y tala de arbolado 

así como de los que tienen previsto plantar en la zona donde están trabajando para 

hacer el deslinde correspondiente ante SEDEMA. 

 

 SOS-DGOIV ponga la iluminación provisional en la zona de obra, en Lázaro 

Cárdenas. 

 

 Realicen recorridos con Tránsito y SOS-DGOIV en Santa María y en la Antigua 

Merced para corroborar que el programa de desvíos este en cumplimiento y bien 

señalizado.  

 

 Actualizar con la información que proporcionó el INBAL la base de datos que se 

comparte con las dependencias que ven el tema de obras irregulares. 

 

 Tránsito compartirá proyecta de semaforización de Palma para consulta en el Comité 

de Usuarios del Subsuelo para ver factibilidad de utilizar infraestructura de CFE y 

TELMEX para meter la fibra óptica.  

 

 Se dará seguimiento al programa “Mi calle”   

 

 A solicitud de Sacmex mandar oficio al área jurídica del Sistema de Aguas de la 

Ciudad de México para que nos reporten y denuncien la ausencia de su infraestructura 

en el Centro Histórico. 

 



  

 
 

 A solicitud de SEDEMA la Autoridad del Centro Histórico se encargará del riego de 

las jardineras que está habilitando de la calle de Regina.  

 

Con los acuerdos enlistados, se agradeció a los presentes y se indicó que las dependencias 

que no asistieron fueron la Alcaldía Venustiano Carranza – aviso-, SEDUVI, SEMOVI, 

INVEA, CFE, C5 y ADIP, se agradeció la presencia de todos los asistentes y se citó a la 

siguiente sesión de la Mesa de Infraestructura realizarse el martes 26 de noviembre a las 

10:30 horas. 

 

 Asistentes  

No. DEPENDENCIA NOMBRE Y CARGO FIRMA 

 
Sistema de Aguas de la 

CDMX 
SACMEX 

Ing. Gerardo Enrique González Rivero 
Director de Planeación 

 

Ing. David Marcelo Ayala 
Subdirector de Construcción, Reparación y 
Conservación de Infraestructura para la 
Potabilización y calidad del Agua 

 

 
Secretaría de Obras y 

Servicios 
SOS 

Arq. Matilde González Millán 
JUD de Supervisión de Obra de AP 

 
 

Arq. Edgar Páez Rodea 
JUD de Obras de Infraestructura Vial 
 
Arq. Regina Rojas Romero 

 

 

 Alcaldía Cuauhtémoc 

 
Tania Libertad Argumedo Chávez 
Coordinadora Territorial Interna 
 

 

Olinka Villamar Estrada 
Coordinadora Territorial CH 

 

Rodrigo Alcalá  
JUD Servicios Urbanos y Obras en el 
Centro Histórico 

 

Héctor Vázquez Aguirre 
Director de Mercados y Vía Pública 

 

 Alcaldía Venustiano Carranza 

Arq. Elizabeth Moya Vizueto 
Directora de Desarrollo Urbano 

NO ASISTIÓ (Avisó) 

Amilcar Piña Medina 
Director de Servicios Urbanos 

 
 



  

 
 

No. DEPENDENCIA NOMBRE Y CARGO FIRMA 

 
Teléfonos de México 

TELMEX 

Lic. Alejandro Castro Badilo 
Titular Gerencia Integral Valle 

 

Ing. Miguel Ángel Ortega Alvarado 
Subdirector Metro Sur 

 

Ing. Omegar Martínez García 
Gerente de Operaciones 
 
Ing. Erik Bello Velazquez 

 

Ing. Manuel Caballero V. 
Soporte Comercial 

 

 
Comisión Federal 

Electricidad 
CFE 

In. Guillermo Peredo Hernández NO ASISTIÓ 

 
Sistema de Transporte 

Colectivo Metro 

 
Arq. Martín Antonio Ibarra Rodríguez 
Subdirector de Ingeniería y Proyectos 

 

Arq. Carlos Raúl Segura García 
Obras Inducidas 

 

 METROBÚS 
Ricardo Ávila Castillo 
Supervisor de Estaciones 

 

 

Secretaría de Movilidad 
SEMOVI 

 
 

Ing. Erik Cisneros Chávez 
Subdirector de Infraestructura Peatonal y 
Ciclista 

NO ASISTIÓ 

 
Instituto de Vivienda de la 

Ciudad de México 
INVI 

Arq. Omar Hernández Coria 
Líder Coordinador de Proyectos 

 
 

 

 
Instituto Nacional de 

Antropología e Historia  
INAH 

Mauricio Guerrero Loa 
Asesor Legal de la Coordinación Nacional 
de Monumentos Históricos 
Luz María Cuenca Hernández 
Arq. Alfonso Zamudio G. 

 

 
Instituto Nacional de Bellas 

Artes y Literatura 
INBAL 

Arq. Elena Gutiérrez Medina 
JUD de Conservación y Registro de la 
Arquitectura 

 

 

 Secretaría de Cultura 

Mtra. Guadalupe Lozada de León 
Directora General de Patrimonio Histórico, 
Artístico y Cultural 
Michelle Rodríguez Navarro 

 

 
Fideicomiso Centro Histórico 

FCH 

Urb. Iris Infante Cosío 
Directora de Desarrollo Inmobiliario 
Arq. Alexia D. Ponce Gutiérrez 
Arq. Javier Olmos Monroy 

 



  

 
 

No. DEPENDENCIA NOMBRE Y CARGO FIRMA 

 
Secretaría de Turismo 

SECTUR 

Lic. Lucía Ezeta López 
Directora de Concentración e 
Infraestructura Turística 
Lic. Mariana Montes Staines 

 

 
Secretaría de Medio 

Ambiente 
SEDEMA 

Lic. Juan Francisco Ortiz Carrillo 
Subdirector de Licencia Ambiental Única y 
Registros Ambientales 

 

 

Secretaria de Desarrollo 
Urbano y Vivienda 

SEDUVI 
 

 NO ASISTIÓ 

 
Instituto de Verificación 

Administrativa 
INVEA 

Lic. Irene Carballo Franco 
JUD de Supervisión de la Actividad 
Verificadora 

NO ASISTIÓ 

 

Instituto Local de la 
Infraestructura Física 

Educativa  
ILIFE 

Arq. Eduardo Zamora 
Subgerente de Certificación de Obra 
 

 

 
Secretaría de Desarrollo 

Económico 
SEDECO 

Elsa Iris Rueda Salgado 
JUD de Modernización 

 
 

 

Agencia Digital de 
Innovación Pública 

ADIP 
 

Ing. José Luis Cuevas Morales 
Subdirector de Proyectos de 
Infraestructura Tecnológica 
Ing. Ivan Enrique Paredes Jiménez 

NO ASISTIÓ 

 

Centro de Comando, Control, 
Cómputo, Comunicaciones y 

Contacto Ciudadano de la 
CDMX 
C- 5 

Carlos Tonatiuh Camacho García 
Subdirector de Operaciones en C5 y C2 
 
Tomás Hernández 
Alfonso Arrieta Soto 

NO ASISTIÓ 

 
Procuraduría General de 

Justicia 
PGJ 

Lic. Genaro Rojas Martínez 
Encargado Responsable de Agencia CUH-4
  

 

 
SSC- Subsecretaría de 

Control de Tránsito 

Ing. Juan Francisco Padilla Martínez 
Asesor Técnico 
Ing. Dante Nettel Tovilla 

 

Lic. Román Sánchez Martínez 
JUD Sistema Adaptativo (Semáforos) 

 

 
Procuraduría Social 

PROSOC 

 
Lic. Víctor Manuel Díaz de León Castro 
Asesor Técnico 
 

 

 
Coordinación General de 
Proyectos e Innovación 
Jefatura de Gobierno 

Lic. Rosario Yáñez Resendiz 
Directora Técnica de Medio Ambiente, 
Desarrollo Económico y Turismo 

 

 


